

## Sitzungsvorlage

Sachbearbeiter:	Nicole Walter	Az:	047.61
Vorlagen Nr.:	HAU/034/2021	Vorlage erstellt am:	27.09.2021
<b>Gremium:</b>	<b>Gemeinderat</b>	<b>Sitzung am:</b>	<b>11.10.2021</b>
		<b>Status:</b>	<b>öffentlich</b>

### TOP 3

#### **Einführung einer Bürger-App sowie einer barrierefreien Homepage für die Gemeinde Hügelsheim**

##### Anlagen:

1. Angebot Regio-App (Anlage 1)
2. Angebot barrierefreie Homepage (Anlage 2)
3. Angebote andere Bieter (Anlage 3-5)

##### Sachstand:

Die Gemeinde Hügelsheim plant eine Bürger-App einzuführen. Zeitgleich soll die Homepage der Gemeinde Hügelsheim überarbeitet und barrierefrei gestaltet werden. Um hierbei Synergieeffekte zu erzielen, möchte die Verwaltung die Bürger-App sowie die Homepage aus einer Hand, also von einem Anbieter, konzipieren und erstellen lassen.

Die Verwaltung hat sich hierzu bei insgesamt drei Anbietern über die technische Umsetzung sowie anfallenden Kosten informiert und alle Vor- und Nachteile der jeweiligen Anbieter gegeneinander abgewogen.

Ein Anbieter ist die Firma Dürrschnabel aus Elchesheim-Illingen, die bereits seit Jahrzehnten Partner unserer Gemeinde bei der Erstellung des Amtsblatts von Hügelsheim ist. Die Fa. Dürrschnabel hat sich mittlerweile auch im Segment der digitalen Medien weiterentwickelt. Sie hat eine sog. Regio-App entwickelt, bei der der Fokus weiterhin speziell auf den Zielgruppen innerhalb einer Kommune liegt, wie z.B. Gemeindeverwaltung, Bürger\*innen, Vereine, Parteien, Kirchen, Schulen, Kindergärten aber auch Gewerbetreibende.

Neben den vielfältigen Funktionen der App unterstützt die Firma Dürrschnabel die Gemeindeverwaltung auch mit zusätzlichen Leistungen wie z.B. Support, Werbung und Kommunikation und steht der Verwaltung als persönlicher Ansprechpartner zur Verfügung. Ziel hierbei ist es, den Verwaltungsaufwand für die Gemeinde selbst so klein wie möglich zu halten. Durch das bereits für das Amtsblatt der Gemeinde Hügelsheim genutzte Regio-Portal können hierbei zahlreiche Synergieeffekte entstehen; ebenso bei der Entwicklung und Umsetzung einer neuen barrierefreien Homepage der Gemeinde Hügelsheim.

Eine direkte Schnittstelle vom Regio-Portal zur Gemeindehomepage sowie zur Regio-App macht es möglich, bestimmte Arbeitsabläufe zu bündeln und zeitgleich auszuführen. So können z.B. die Hügelsheimer Nachrichten oder Beiträge von Vereinen, die über das Regio-

Portal für das Amtsblatt erstellt werden, auch gleich für die Regio-App und/oder die Homepage freigegeben werden. Die beiden anderen Anbieter müssten hierfür jeweils eine Schnittstelle zum Regio-Portal programmieren, was zu erhöhten Kosten führen würde. Darüber hinaus bilden die von den beiden anderen Anbietern angebotenen Bürger-Apps im Wesentlichen nur eine Spiegelung der Gemeindehomepage dar ohne die zusätzlichen Funktionen, die durch die Fa. Dürschnabel angeboten werden.

Die größten Vorteile für die Verwaltung sind jedoch die genannten Synergieeffekte und die persönliche Betreuung und Unterstützung durch die Fa. Dürschnabel, um den Verwaltungsaufwand so gering wie möglich zu halten.

Die Verwaltung schlägt daher vor, den Auftrag für die Umsetzung einer barrierefreien Homepage sowie der Bürger-App an die Fa. Dürschnabel aus Elchesheim-Illingen zu vergeben.

**Beschlussantrag:**

Der Gemeinderat beschließt, den Auftrag für die Umsetzung einer barrierefreien Homepage sowie der Bürger-App (Regio-App) an die Fa. Dürschnabel aus Elchesheim-Illingen gemäß den vorliegenden Angeboten vergeben.